Gruppe 2: 

Kriege und Frieden in der römischen Frühgeschichte und in der Zeit der Republik bis ca. 100 v. Chr.
Das römische Reich entstand durch eine größere Zahl von Kriegen und Eroberungen. Nach solchen versuchten die Römer allerdings das Reich innenpolitisch zu sichern, wozu es nötig war Konflikte durch Friedensschlüsse zu beenden. 
Ruft die Seite https://www.schule-bw.de/faecher-und-schularten/sprachen-und-literatur/latein/antike-kultur/roemische-geschichte/daten/roemische-geschichte-tabelle.html  auf. Unter „Konflikte mit anderen Völkern“ findet Ihr eine Reihe von Auseinandersetzungen auf dem Weg Roms von der Stadt in Mittelitalien zur Weltmacht. 
1. Sucht euch einige „Stationen“ auf diesem Weg aus, die euch besonders bedeutend erscheinen, und recherchiert sie. 
2. Beurteilt, inwiefern eurer Meinung nach die Beendigung des jeweiligen Konflikts modernen Vorstellungen einer friedlichen Beilegung entspricht, und diskutiert, ob euch diese „zufriedenstellt“. 

Bei der Recherche könnt Ihr zunächst von Wikipedia ausgehen, deren Artikel es auch auf Deutsch, Englisch und Slowakisch gibt. Von hier aus könnt Ihr weitersuchen. Helft euch gegenseitig
Erstellt eine Präsentation, die Ihr am Samstag vortragen könnt! 
Die MüchnerInnen in der Gruppe sollen die Datei in den folgenden Monaten zu einem Aufsatz verarbeiten. 

Wars and peace in Roman early history and during the republic until circa 100 BC
The Roman Empire emerged through a significant number of wars and conquests. However, , the Romans attempted to secure the empire domestically thereafter, necessitating the resolution of conflicts through peace treaties.
1.Visit the page https://www.schule-bw.de/faecher-und-schularten/sprachen-und-literatur/latein/antike-kultur/roemische-geschichte/daten/roemische-geschichte-tabelle.html. Under "Konflikte mit anderen Völkern" (conflicts with other peoples), you will find a series of confrontations on Rome's development from a city in central Italy to a big imperium.
Select some "stations" during this development that seem particularly significant to you and research them. 
2. Evaluate if the resolution of each conflict aligns with modern ideas of a peaceful solution and whether it "satisfies" you.

For your research, you can start with Wikipedia, which has articles in many languages, including German, English, and Slovak. From there you can continue searching. Help each other. Create a presentation that you can deliver on Saturday! The „Wittelsbacher“ members from the group should use the file to write an essay in the next months.

